



Pour les véloroutes et voies vertes

3V-La lettre n°37 - Novembre 2022
La lettre d'information de l'AF3V

Adhérez à l'AF3V

A LA UNE



COP 27 : Échec à Charm El-Cheikh !

L'AF3V a rejoint l'appel de Partnership for Active Travel and Health - PATH - enjoignant les participants à la COP27 de plus investir dans la marche et le vélo pour atteindre les objectifs climatiques et améliorer la vie des gens.

[En savoir plus](#)



L'Ademe veut développer le vélotourisme

Le programme national "développer le vélotourisme" visant à aider les acteurs du tourisme à développer un tourisme plus responsable est ouvert au dépôt de dossier depuis début novembre. Saisissons-nous de cette opportunité pour accompagner les porteurs de projets dans les territoires. [En savoir plus](#)



Consultation du Cese sur les mobilités durables et inclusives - derniers jours

Le Conseil économique, social et environnemental (Cese) lance une consultation sur la mobilité durable dans les zones rurales ou périphériques. Une plateforme spécifique, ouverte à tous, a été mise en ligne le 17 octobre jusqu'au 27 novembre. [En savoir plus.](#)

LES PROJETS ET LA VIE DE L'AF3V



NOUVEAU

L'espace adhérent disparaît et laisse sa place au forum des adhérents

Désormais vous pouvez vous informer, discuter entre adhérents, poser vos questions, demander des conseils et retrouver différents documents directement sur le forum de l'AF3V accessible sur la page d'accueil du [site AF3V](#). Inscrivez-vous !

L'accès au forum est réservé aux adhérents.



Réseau des délégués : Une seule adresse mail à retenir

Christelle Cubaud, vice-présidente de l'AF3V, a rejoint Marc Linsig et vient renforcer l'animation du réseau des délégués. Désormais, vous pouvez les contacter via une adresse mail unique : animation-reseau@af3v.org



Label "3V Belle Voie" Retour sur la 1ère formation de "sillonners"

La 1ère formation de sillonners pour développer le label "3V Belle Voie" s'est déroulée à Chalon-sur-Saône avec l'association Vélo-sur-Saône.

[En savoir plus](#)

APPEL A BENEVOLES : aidez-nous à mettre à jour la carte interactive, devenez



contributeurs.

Nous recherchons des contributeurs pour la mise à jour de la carte interactive. **Seul prérequis : Circuler sur les voies vertes!**

[En savoir plus](#)

DE RÉGIONS EN DÉPARTEMENTS

BRETAGNE/Ille-et-Vilaine : La traversée du Barrage Rance dangereuse

En Ille-et-Vilaine, notre délégué Jean-Pierre Rousseau accompagné de son association « A Vélo Malo » et de « Dinard Emeraude à vélo » a lancé une action visant à permettre aux vélos la traversée du barrage de la Rance de façon sécuritaire.

[En savoir plus](#)

NORMANDIE/Manche : La nouvelle voie verte de Bréhal, direction la mer !

Notre délégué de la Manche, Joël Martin, met en avant le nouvel aménagement sécurisé qui relie Bréhal à la mer.

[En savoir plus](#)

HAUTS-DE-FRANCE/Somme : Histoire de la voie verte « Traverse du Ponthieu »

Récit de la voie verte « Traverse du Ponthieu » par notre délégué départemental Laurent Lopez Szarfsztejn. Histoire d'une implication sans faille.

[En savoir plus](#)

GRAND-EST/Aube : Des actions pour la Seine-a-Vélo côté Est

Notre délégué départemental, Christian Jacob, porte avec quelques adhérents aubois de l'AF3V, un projet fort intéressant.

[En savoir plus](#)

BOURGOGNE-FRANCHE-COMTÉ/Saône-et-Loire : 88 km de voies cyclables d'ici 2026

D'après notre délégué Jérôme Rémy, une politique volontariste en faveur du vélo se met en place à Chalon-sur-Saône.

[En savoir plus](#)

BOURGOGNE-FRANCHE-COMTÉ/Doubs : L'EuroVelo 6 s'étend dans le Doubs

Inauguration d'un tronçon de l'EuroVelo 6 au pays de Montbéliard

[En savoir plus.](#)

AURA/Haute-Loire : Extension de la voie verte de Landos à Costaros

Dans le sud du département de la Haute-Loire, un nouveau tronçon va bientôt voir le jour en prolongement de la V73 entre Costaros et Landos.

[En savoir plus](#)

AURA/Isère/Gresivaudan Sud : Véloroute Vallée de l'Isère - Fermeture de la passerelle du Port d'Ouvey pour travaux

Fermeture d'une section de la V63 due à des travaux de réparation d'une passerelle et du confortement de berge (dépose de la passerelle). Ils débiteront début novembre 2022, avec une fin des travaux envisagée pour fin juin 2023 !

[En savoir plus](#)

AURA/Isère : A l'est de Lyon, les points noirs sur la ViaRhôna entre Saint-Romain-en-Jalionas et Jons ont (presque) disparu.

Dans le nord du département de l'Isère, les aménagements de la ViaRhôna, attendus depuis au moins dix ans, sont ouverts depuis l'été 2022 avec de belles surprises mais aussi quelques déceptions.

[En savoir plus](#)

PACA/Vaucluse : Entre Sorgues et Avignon, ça avance !

La ViaRhôna avance bien entre Sorgues et Avignon par les îles de l'Oiselay et de la Barthelasse. Les départements 30 et 84 avec les Régions Occitanie et Sud (ex. Paca) nous préparent un superbe itinéraire avec un franchissement du Rhône en aval du barrage de Sauveterre. [Voir la cartographie.](#)

OCCITANIE/Gard : Élaboration du schéma départemental des mobilités

Notre délégué départemental pour le Gard, Jean-Louis Mantes envoie son rapport sur l'évolution du schéma du Gard.

[En savoir plus](#)

OCCITANIE/Hautes-Pyrénées : Répondez à l'enquête

Le Département élabore son Schéma départemental Vélo et lance une enquête sur le vélo : pratiques, lieux à sécuriser... [Répondez à l'enquête](#)

LE RÉSEAU S'AGRANDIT



Délégués locaux pour l'agglomération d'Agen

Benoît Herberichs et Dianick Schuck sont les nouveaux correspondants et représentants de l'AF3V sur le territoire local d'Agen (Lot-et-Garonne)
agen-agglo@af3v.org

AGENDA

- Les 1er et 2 décembre : [Webinaire L'Heureux Cyclage](#)
- Du 21 au 23 janvier 2023 : [Festival international du voyage à vélo](#)
- Les 18 et 19 mars 2023 : Assemblée générale de l'AF3V à Paris
- Du 9 au 12 mai 2023 : [Congrès VELOCITY 2023 à Leipzig](#)

NOUS Y ÉTIONS

- **L'AF3V était à Saint-Jean-de-Védas pour les travaux préparatoires du réseau express métropolitain**

Le 18 novembre dernier, l'AF3V était invitée à Saint-Jean-de-Védas, commune limitrophe de Montpellier pour le lancement des travaux préparatoires à la création d'une véloline du Réseau express Vélo métropolitain. Cette portion en site propre entre la commune sus-citée et Fabrègues nécessite en effet la dépose de l'ancienne voie de chemin de fer afin d'y aménager une voie verte sécurisée pour les futures usagers. [En savoir plus](#)

- **Festival Avignon Vélo Passion**

L'AF3V était accueillie sur le stand de Roulons à Vélo lors du festival du vélo pour tous "Vélo Passion" au Parc des expositions d'Avignon du 11 au 13 novembre dernier. Retour de notre administrateur avignonnais, André Attia, présent sur l'événement : "ça roule, saute, fuse, balade et donne le sourire ! Du BMX, des draisiennes, des VAE, mais aussi à découvrir le polo-vélo, le biathlon vélo, le vélo-acrobatique ou l'handi-vélo... Il y en a pour toute la famille et tous les âges ! Un bon moyen aussi de connaître les circuits cyclotouristiques qui rayonnent à partir de notre ville, et les possibilités pour changer nos habitudes de mobilité au quotidien.

ON PARLE DE NOUS



[Stern](#) : A l'occasion du 11 novembre l'hebdomadaire allemand a voulu en savoir plus sur l'itinéraire mémoriel « Via Pax, des Vosges à la mer du Nord » et a consacré un article à ce projet en interviewant Pierre Hémon, président de l'AF3V
[Lire l'interview](#) en français

- [Radio Cyclo](#) sur le forum Via Aurélia
- [La Maison du Vélo Lyon](#) : [Vélo expresS] Le Permis V, rendre le vélo accessible au plus grand nombre !
- [Courrier Picard](#) : La traverse du Ponthieu, un nouvel allié pour le département qui relance le chantier
- [Evasion FM](#) : Traverse du Ponthieu, une cure de jouvence en cours entre Abbeville et Saint-Riquier
- [La Dépêche](#) : Saint-Girons, deux présidents pédalent pour les mobilités douces

Soutenez les actions de l'AF3V !

Faites un don

AF3V
41 Place du Général de Gaulle
60100 CREIL
info@af3v.org

